

Neuer Workshop

## Kommunikation in der Familie

**SCHAFFHAUSEN.** Kommunikation ist ein grundlegendes Element jeder Beziehung. In einem Workshop können Frauen und Männer lernen, wie sie sich in der Partnerschaft und der Familie besser ausdrücken können und verstanden werden.

Das Atelier Be-weg-ung in Schaffhausen um die Transaktionsanalytikerinnen Daniela Michel und Claire Schumann bietet neu den Workshop «Herausforderung Kommunikation in Partnerschaft und Familie » an. «Gesprächsschulungen kennt man praktisch nur aus der Geschäftswelt », sagt Daniela Michel. «Dabei ist die Kommunikation auch im Privatbereich von zentraler Bedeutung. Da die Grundlagen die selben sind, kamen wir bei einer Firmen-Supervision auf die Idee, einen Kommunikations-Workshop für Private anzubieten.» Der Workshop für bis 18 Personen dauert drei Abende (5. und 19 Juni, 3. Juli, jeweils von 18.15 bis 21.15 Uhr) und kostet 360 Franken. «Wir wollen anhand der Transaktionsanalyse das Bewusstsein für die eigene Kommunikation vermitteln, Hilfestellung bei der Einschätzung der Kommunikation des Gegenübers sowie bei der Gesprächsvorbereitung geben – dies mit dem Ziel, das auch ungut verlaufende Gespräche zu einem befriedigenden Ende geführt werden können», erklärt Claire Schumann. «Dabei werden wir uns einerseits der Kommunikations-Theorie widmen, andererseits auch konkrete Beispiele ansehen.» **Daniel Thüler** Weitere Infos: [www.atelier-bewegung.ch](http://www.atelier-bewegung.ch)



Daniela Michel und Claire Schumann (v. l.) vom Atelier Be-weg-ung. Bild: Daniel Thüler